

Volatilidad del tipo de cambio preocupa a la IP (El Financiero 30/09/11)

Volatilidad del tipo de cambio preocupa a la IP (El Financiero 30/09/11) Isabel Becerril Viernes, 30 de septiembre de 2011 • Esos bandazos le hacen la vida difícil a las empresas: Claudio X. González. · PREOCUPA PARIDAD CAMBIARIA El Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) manifestó preocupación por los bandazos que presenta el tipo de cambio, pues hay una elevada volatilidad que coloca la paridad en niveles de 30 a 50 centavos entre un día y otro, por lo que hay desesperación de que no han podido calcular las pérdidas. Claudio X. González Laporte, presidente del Comité de Estrategia del CMHN, aseguró que para ordenar el mercado cambiario no hay necesidad de que el Banco de México (Banxico) intervenga con subastas de dólares. Lo que se requiere es "dejar de andar jugando con 50, 30 o 40 centavos en un día". Pidió a sus representados mantenerse a la expectativa y esperar la reacción de la autoridad financiera, aunque reconoció que la actual paridad peso-dólar "le está haciendo la vida difícil a las empresas con esos bandazos". Explicó que ha habido jornadas en que la divisa mexicana recupera hasta 50 centavos en un solo día, como el viernes pasado, pero el (miércoles) se colocó otra vez en 13.60 pesos por dólar, y estos bandazos no son más que una clara muestra de que hay desorden, lo que "nos está causando problemas, inquietud e incertidumbre en las inversiones". Aclaró que esa situación tampoco es buena para los precios del mercado. Dijo que el sector privado está atento a la decisión que tomen la Secretaría de Hacienda y el Banxico para la estabilidad del tipo de cambio, como en el pasado, cuando intervenían en la paridad si ésta rebasaba un 2 por ciento el valor previsto para ese día en la relación peso-dólar. Sin embargo indicó que hoy se tiene una banda muy amplia en la paridad cambiaria, que desde luego rebasa el añejo 2 por ciento que en el pasado usó el banco central cuando había presión sobre la moneda mexicana y hacía subastas de hasta 400 millones de dólares por día. Consideró que sí hay especulación en la paridad peso-dólar, pero aclaró que no hay salida masiva de capitales, sino sólo una gran presión en el mercado de futuros. Refirió que de acuerdo cifras de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), no ha salido dinero; sólo se han tenido que cubrir posiciones o hacer "operaciones cruzadas entre distintas monedas. "Eso parece que está moviendo más al mercado." Esa situación "nos está afectando a través de los contratos de futuros y especulativos que se hacen particularmente en el mercado de Chicago". Reiteró que no hace mucho se lograba estabilizar el mercado a través de intervenciones cuando se movía el tipo de cambio más de 2 por ciento en un día, que actualmente equivaldría a 26 o 27 centavos, "que aún es una banda muy amplia, pero de todas maneras sería un poquito menos que andar jugando con 50, 30 o 40 centavos en un día". A la expectativa Respecto a la petición que hizo el martes Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), al gobernador del Banxico, Agustín Carstens, para reducir hasta en 1 punto porcentual las tasas de interés, comentó: "Ahorita hay demasiado polvo en el aire para hacer algo con la tasa de referencia; creo que hay que esperar." Si viene una desaceleración tan fuerte y notable, a lo mejor hay que considerar esa idea, pero "dentro de lo que está sucediendo yo creo que hay que esperar. Lo que hay que tratar de buscar es que no haya tanto desorden y bandazo". Insistió en que hay que estar muy pendientes de lo que ocurre en el exterior, pues aunque nuestra economía cuenta con variables que están muy bien, desafortunadamente hay incertidumbre.